

## Nominations au sein du groupe Caisse des Dépôts

**Paris, le 10 juillet 2015** – Pierre-René Lemas, directeur général du groupe Caisse des Dépôts, a procédé, sur proposition de Marc Abadie, directeur du réseau et des territoires, à plusieurs nominations effectives le 1<sup>er</sup> septembre.

Ces nominations traduisent le souhait de la Caisse des Dépôts d'adapter l'organisation de son réseau à la nouvelle géographie régionale – telle qu'elle résulte de la loi du 16 janvier 2015 relative aux délimitations administratives des régions – tout en renforçant la présence de ses équipes sur le territoire.

L'ensemble des implantations du réseau du groupe Caisse des Dépôts en région sera donc maintenu. Dans le cadre d'une large concertation avec les personnels concernés, des directeurs régionaux « préfigurateurs » proposeront une organisation adaptée à la nouvelle carte régionale, et répondant aux objectifs de proximité renforcée à l'égard des acteurs des territoires et de mobilisation au service de l'investissement local.

Par ailleurs, les nominations qui suivent témoignent d'une forte féminisation des fonctions managériales de la Caisse des Dépôts.

Dans cette perspective, sont ainsi nommé(e)s ou confirmé(e)s dans des fonctions de directeur ou directrice régional(e) :

- Anne Fontagnères, nommée en qualité de directrice régionale Aquitaine, directrice interrégionale Sud-Ouest, préfiguratrice pour la région Aquitaine/Limousin/Poitou-Charentes ; elle est actuellement directrice territoriale Aquitaine/Charente/Midi-Pyrénées de la SNI et directrice générale de l'ESH Coligny ;
- Patrick François, nommé en qualité de directeur régional Alsace, directeur interrégional Est, préfigurateur pour la région Alsace/Champagne-Ardenne/Lorraine ; il est actuellement directeur régional Rhône-Alpes et directeur interrégional Centre-Est ;
- Florence Mas, nommée en qualité de directrice régionale Haute-Normandie, préfiguratrice pour la région Normandie ; elle est actuellement directrice régionale Basse-Normandie ;
- Thierry Ravot, nommé en qualité de directeur régional Midi-Pyrénées, préfigurateur pour la région Languedoc-Roussillon/Midi-Pyrénées ; il est actuellement directeur régional Pays de la Loire et directeur interrégional Ouest ;



- Gaëlle Velay, nommée en qualité de directrice régionale Nord Pas-de-Calais, directrice interrégionale Nord, préfiguratrice pour la région Nord Pas-de-Calais/Picardie ; elle est actuellement directrice régionale Languedoc-Roussillon ;
- Gil Vauquelin, nommé en qualité de directeur régional Rhône-Alpes, directeur interrégional Centre-Est, préfigurateur pour la région Auvergne/Rhône-Alpes ; il est actuellement directeur régional Alsace et directeur interrégional Est ;
- Antoine Bréhard, nommé en qualité de directeur régional Bourgogne, préfigurateur pour la région Bourgogne/Franche-Comté ; il est actuellement directeur régional Franche-Comté ;
- Nathalie Infante, nommée en qualité de directrice régionale Réunion-Océan Indien ; elle est actuellement conseillère en charge des affaires européennes, de l'agriculture et de la pêche au cabinet du Ministre en charge des outre-mer ;
- Philippe Lambert, nommé en qualité de directeur régional Pays-de-la-Loire et directeur interrégional Ouest ; il est actuellement directeur régional Midi-Pyrénées ;
- Elisabeth Viola, confirmée en qualité de directrice régionale Provence-Alpes-Côtes-d'Azur, directrice interrégionale Méditerranée ;
- Régis Pelissier, confirmé en qualité de directeur interrégional Ile-de-France (nommé le 1<sup>er</sup> mars 2015) ;
- Richard Curnier, confirmé en qualité de directeur régional Antilles-Guyane ;
- Julie-Agathe Bakalowicz, confirmée en qualité de directrice régionale Corse (nommée le 1<sup>er</sup> juillet 2015) ;
- Pascal Hoffmann, confirmé en qualité de directeur régional Centre-Val-de-Loire ;
- Loïc Rolland, confirmé en qualité de directeur régional Bretagne.

Par ailleurs, à compter du 1<sup>er</sup> septembre, la responsabilité des implantations suivantes est confiée à :

- Patrice Bodier, nommé directeur régional Poitou-Charentes ; il est actuellement directeur interrégional adjoint Ile-de-France ;
- Myriam Mahé-Lorent, nommée directrice régionale Picardie ; elle est actuellement directrice interrégionale adjointe Est ;
- Olivier Camau, nommé directeur régional Languedoc-Roussillon ; il est actuellement directeur régional Réunion-Océan Indien ;
- Isabelle Saffrey, nommée directrice régionale Basse-Normandie ; elle est actuellement adjointe au directeur régional Bretagne ;
- Philippe Jusserand, nommé directeur régional Auvergne ; il est actuellement directeur interrégional adjoint Méditerranée ;



- Roland Massuda, nommé directeur régional Franche-Comté ; il est actuellement directeur interrégional adjoint Centre-Est ;
- Barbara Belle, confirmée en qualité de directrice régionale Limousin ;
- Julien Taris, confirmé en qualité de directeur régional Lorraine ;
- Jean-Luc Coopman, confirmé en qualité de directeur régional Champagne-Ardenne.

En outre, deux directrices interrégionales adjointes se voient confier des missions de préfiguration relatives à l'implantation de nouvelles antennes locales sur le territoire :

- Sophie Tiano, directrice interrégionale adjointe Sud-Ouest, sera également en charge d'une mission de préfiguration d'une antenne locale au sein du département des Pyrénées-Atlantiques ;
- Edith Martin-Bonnenfant, directrice interrégionale adjointe Centre-Est, sera également en charge d'une mission de préfiguration d'une antenne locale sur les territoires des Savoies.

Au siège de la Direction du réseau et des territoires :

- Dominique Mirada est nommé directeur délégué aux outre-mer auprès de Marc Abadie, Directeur du réseau et des territoires ; il est actuellement directeur régional Nord-Pas-de-Calais et directeur interrégional Nord.
- Eric Dubertrand est nommé directeur du département du pilotage et de l'appui au réseau ; il est actuellement directeur régional Haute-Normandie ;
- Sandrine Ducombs est nommée directrice du département appui à la performance ; elle est actuellement directrice des finances de la direction des investissements et du développement local ;
- Brice Paquet est nommé responsable du service appui au réseau ; il est actuellement adjoint à la directrice régionale Languedoc-Roussillon ;

Par ailleurs, Gwenola Martin, a été nommée le 1<sup>er</sup> juillet responsable du service ingénierie et expertise territoriales. Elle était jusqu'à cette date administratrice territoriale hors classe.

Enfin, Pierre-René Lemas a procédé à deux autres nominations au 1<sup>er</sup> septembre :

- Christophe Laurent est nommé directeur de l'immobilier et de l'environnement de travail au sein du secrétariat général du groupe ; il est actuellement directeur régional Poitou-Charentes.
- Denis Debus est nommé conseiller du Comité de direction du groupe ; il est actuellement secrétaire général de la Direction du réseau et des territoires.

## Biographies

**Anne Fontagnères**, 52 ans, est diplômée d'un DESS de psychologie sociale à l'Université d'Aix-Marseille. Elle intègre le groupe en 1993 en tant que secrétaire générale de la Société d'Aménagement et de Rénovation de l'Environnement Urbain Rive droite (ARDEUR) à Bordeaux et chargée de mission à la direction régionale Aquitaine. En 2005, elle est nommée directrice de la communication et directrice des moyens et ressources opérationnels de l'Etablissement de Bordeaux de la Direction des retraites. En 2010, elle devient adjointe au directeur de l'Etablissement de Bordeaux et directrice des gestions mutualisées de la direction des retraites et de la solidarité. Depuis 2013, elle était directrice territoriale Aquitaine-Charente-Midi-Pyrénées et directrice générale de l'ESH Coligny au sein du groupe SNI.

**Patrick François**, 62 ans, diplômé de l'Institut d'études politiques de Paris, est titulaire d'une maîtrise et d'un DEA en droit ainsi que d'un DEA de relations internationales. Il débute sa carrière en 1975 à la direction de la documentation française. En 1989, il est nommé directeur adjoint du cabinet du Maire de Nancy, puis, en 1993, conseiller technique auprès du ministre de l'Industrie, des Postes, des Télécommunications et du Commerce extérieur. En 1995, il devient directeur de cabinet du président du Conseil régional de Lorraine. En 2004, il devient chef de cabinet du ministre de la Santé et de la Protection sociale puis du ministre des Solidarités, de la Santé et de la Famille. En 2005, il intègre le Groupe et devient directeur interrégional Est et directeur régional Alsace. En 2009, il devient directeur interrégional Ile-de-France. Il était depuis 2013 directeur interrégional Centre Est et directeur régional Rhône-Alpes.

**Florence Mas**, 55 ans, diplômée de l'Institut d'études politiques de Paris, titulaire d'une maîtrise de droit public, est ancienne élève de l'Ecole nationale d'administration (promotion Léonard de Vinci, 1985). Ancien administrateur civil au Ministère de l'Industrie (service du développement industriel régional), elle est, de 1986 à 2004, consultant en management (successivement dans les cabinets Deloitte, Orige, Spring Management, GFI Consulting) en charge du conseil en organisation au secteur public et du montage de grands projets. En 2005, elle intègre le groupe en tant que directrice générale adjointe d'Egis Conseil, filiale du groupe Egis, ainsi que directrice générale de Mutations, cabinet spécialisé dans les opérations de rénovation urbaine. Depuis 2009, elle était directrice régionale Basse-Normandie.

**Thierry Ravot**, 50 ans, diplômé de l'Institut d'études politiques de Paris et titulaire d'un DEA de droit public, est ancien élève de l'Institut régional d'administration de Lille. Auditeur de l'Institut des hautes études de l'entreprise (11ème promotion), il est par ailleurs détenteur du DU d'ingénierie immobilière de Paris X. Après avoir exercé dans le secteur privé, l'enseignement supérieur et au ministère de la Mer, il intègre en 1995 la direction régionale Auvergne en tant que directeur du pôle financier et de la production bancaire, adjoint au directeur régional. En 1998, il devient responsable habitat au sein de la direction régionale Champagne-Ardenne, puis en 2002, référent renouvellement urbain de la direction interrégionale Est ainsi que directeur territorial et du pôle prêts Champagne-Ardenne. Il devient en 2004 directeur régional de Champagne-Ardenne. En 2009, il devient directeur régional Poitou-Charentes de la Caisse des Dépôts. Il était depuis 2013 directeur interrégional Ouest et directeur régional Pays de la Loire.

**Gaëlle Velay**, 46 ans, est titulaire d'un 3<sup>ème</sup> cycle à l'Institut d'urbanisme de Paris. Elle a débuté sa carrière comme responsable de projets de rénovation urbaine pour le bureau d'étude SEREQUIP, puis la SEMCO à Colombes. En 1996, elle rejoint le groupe pour diriger plusieurs projets urbains en région parisienne. En 2000, elle intègre le secteur HLM du groupe SCIC et devient responsable de l'agence de Seine-Saint-Denis, puis directrice Seine-Saint-Denis / Val d'Oise d'Icade Patrimoine en 2004. En 2006, elle prend la responsabilité du département accession sociale à la propriété pour la Foncière Icade. En 2010, elle est nommée directrice régionale Champagne-Ardenne. Depuis 2013, elle était directrice régionale Languedoc-Roussillon.

**Gil Vauquelin**, 55 ans, est ancien élève de l'Ecole nationale d'administration (Victor Schoelcher, 1994-1996). Après une carrière à la Direction Générale des Impôts, il est nommé en 1996 sous-préfet chargé des affaires économiques et de la politique de la ville à la Préfecture de Meurthe-et-Moselle. En 1999, il est nommé sous-préfet de l'arrondissement de Langon à la Préfecture de Gironde. En 2001, il intègre le Groupe en tant que directeur régional Réunion-Océan Indien. En 2005, il est nommé directeur régional Poitou-Charentes. Il était depuis 2009 directeur interrégional Est et directeur régional Alsace.

**Antoine Bréhard**, 57 ans, titulaire d'une maîtrise de droit public à l'IPAG de Rennes, a rejoint le Groupe en 1981. Il a occupé différentes fonctions de directeur régional et interrégional à la CNP (outre-mer, interrégion Est, Ile-de-France), puis est nommé directeur de l'audit interne de CNP-Assurances en 1992. En 1998, il rejoint la Direction du développement territorial de la Caisse des dépôts et est nommé directeur régional Champagne-Ardenne. En 2002, il est nommé directeur interrégional adjoint et directeur délégué pour l'Alsace. Depuis 2009, il était directeur régional Franche-Comté.



**Nathalie Infante**, 43 ans, titulaire d'un DESS en relations internationales et d'une maîtrise de russe à l'INALCO, est ancienne élève de l'Ecole nationale d'administration (2006-2008, promotion Aristide Briand). Après une carrière à l'Office français de protection des réfugiés et apatrides (OFPRA) de 2000 à 2005, elle est inspectrice de l'administration à l'Inspection générale de l'administration du Ministère de l'Intérieur de 2008 à 2012. Depuis 2012, elle occupait les fonctions de conseillère en charge des affaires européennes, de l'agriculture et de la pêche au cabinet du Ministre des outre-mer.

**Philippe Lambert**, 53 ans, est titulaire d'une maîtrise en sciences économiques et d'un diplôme d'études supérieures spécialisées en banque et finances. Il intègre la Caisse des Dépôts en 1988 en tant que responsable du pôle gestion financière au sein de la direction des activités bancaires et financières. En 1990 il est adjoint au responsable de l'agence bancaire. En 1992, il est chargé de développement pour les professions juridiques au sein de la direction régionale de Bordeaux puis devient adjoint au responsable des chargés de développement pour les professions juridiques au sein de la direction de la direction des activités bancaires et financières à Paris. En 2000, il est nommé directeur territorial de la direction régionale de Lyon. En 2004, il prend la direction régionale Limousin, en 2008, celle de la direction régionale Antilles-Guyane. Depuis 2011, il occupait les fonctions de directeur régional Midi-Pyrénées.

**Patrice Bodier**, 52 ans, diplômé de la Faculté de droit de l'Université de Strasbourg, est ancien élève de l'Institut régional d'administration de Metz. Après une carrière au groupe La Poste, il intègre le groupe en 1991 en tant que chargé de l'animation du réseau du Trésor Public à la Direction bancaire. En 2002, il est nommé directeur des activités bancaires Ile-de-France Grande couronne. Depuis 2010, il était Directeur interrégional adjoint Ile-de-France en charge des services bancaires.

**Myriam Mahé-Lorent**, 46 ans, titulaire d'une licence d'administration économique et sociale et d'une licence d'administration publique des Universités de Rennes I et de Rennes II, est administratrice civile hors classe. Après une carrière au Ministère de l'Intérieur, au Haut-Commissariat de la République en Nouvelle-Calédonie puis au Ministère du Budget, des comptes publics et de la fonction publique, elle intègre le groupe en 2010. Depuis cette date, elle était directrice interrégionale adjointe Est.

**Olivier Camau**, 42 ans, attaché principal, est titulaire d'une maîtrise et d'un diplôme d'études approfondies en droit public de l'Université d'Aix Marseille. A sa sortie de l'IRA de Lille, en 2000, il intègre la direction régionale Nord Pas de Calais de la Caisse des Dépôts en tant que responsable du service analyse financière et analyse des risques. Il devient ensuite chargé de développement territorial investissements et prêts à la direction régionale Rhône Alpes en 2004. Il devient directeur territorial investissements et prêts en charge de l'agence de Grenoble en 2008. Depuis 2011, il était directeur régional Réunion-Océan Indien.

**Isabelle Saffrey**, 56 ans, est titulaire d'un diplôme d'ingénieur environnemental à l'Université Paris VII. Elle a débuté sa carrière comme urbaniste à l'Agence d'Urbanisme de Bordeaux puis de Dunkerque. Elle a participé à l'expérimentation des premiers contrats d'agglomération dans le cadre de la politique de la ville en qualité de chef de projet à Dunkerque. En 1993, elle intègre le groupe comme chargée de mission des programmes "Développement Solidarité" et "Développement Rural" à la direction régionale Nord Pas de Calais puis a exercé des fonctions de directrice "Economie Mixte" en Bourgogne et de directrice territoriale Guadeloupe à la direction régionale Antilles Guyane. Depuis 2012 elle était adjointe au directeur régional Bretagne.

**Philippe Jusserand**, 50 ans, est diplômé de l'Institut supérieur de gestion. Il intègre le groupe en 1989 et devient adjoint au responsable de l'unité maîtrise d'ouvrage informatique et organisation de la Direction du fonds d'épargne. En 2003, il est nommé responsable du département de gestion et de la comptabilité des prêts à la Direction des prêts à l'habitat. En 2006, il est nommé directeur interrégional adjoint Ile-de-France en charge des financements et des participations. Depuis 2011, il était directeur interrégional adjoint Méditerranée.

**Roland Massuda**, 55 ans, titulaire d'une maîtrise de droit privé de l'Université Paris X, est ancien élève de l'Ecole nationale des Impôts. Après une carrière à la Direction générale des impôts, il intègre le groupe en 2000 en qualité de responsable juridique et fiscal de C3D. En 2005, il est nommé responsable du secteur droit immobilier à la Direction juridique, fiscale et des gestions associées. Depuis 2010, il était directeur interrégional adjoint Centre-Est.

**Sophie Tiano**, 54 ans, diplômée de l'Institut d'études politiques de Paris et titulaire d'une licence d'anglais de l'Université Paris-III, a intégré le groupe en 1987. Chargée de mission à la Direction régionale PACA de 1987 à 1998, elle devient ensuite déléguée départementale des prêts et de l'habitat au sein de cette même direction régionale. En 2004, elle est nommée directrice territoriale prêts-investissements à la direction régionale Réunion-Océan Indien. Depuis 2011, elle est directrice interrégionale adjointe Sud-Ouest.



**Edith Martin-Bonnenfant**, 55 ans, est diplômée de l'Institut de Langues orientales d'Aix-en-Provence et titulaire d'une maîtrise de droit de l'Université Paris-I Sorbonne. Après une carrière d'attachée de presse et de directrice de la communication, elle intègre le groupe en 2007 en devenant directrice de la communication et des relations institutionnelles de la SNI. En 2011, elle devient responsable du service communication et des relations presse à la Direction du développement territorial et du réseau. En 2012, elle est nommée conseillère au cabinet du Directeur général. Depuis 2013, elle est directrice interrégionale adjointe Centre-Est, en charge des grands projets.

**Dominique Mirada**, 60 ans, est titulaire d'une licence de sciences sociales appliquées au travail et d'un DESS de gestion de projets à l'Université de Lille. Après une carrière d'animateur socioculturel et de directeur de centre social, il intègre le groupe en 1990 en devenant responsable des études à la SCET. En 1994, il est nommé responsable de l'animation et de l'organisation du réseau habitat à la Direction du fonds d'épargne. En 1996, il devient adjoint au directeur régional Nord Pas de Calais. En 2003, il occupe le poste de directeur général de SA Batixia. En 2006, il est nommé directeur régional Bretagne. Depuis 2010, il était directeur interrégional Nord et directeur régional Nord Pas de Calais.

**Eric Duberland**, 45 ans, est titulaire d'un DESS ingénierie et expertise des politiques sociales locales (Université de Caen), d'un DEA de sciences politiques (Universités Paris X, Nanterre) et d'une maîtrise d'Histoire contemporaine. Il débute sa carrière, en 1995, en tant que professeur d'histoire-géographie. En 1999, il devient directeur de service au sein du département vie sociale de la ville de Cergy. A partir de 2001, il est directeur de projet, responsable du contrat de ville intercommunal du secteur Est du Val d'Oise. Il est ensuite nommé, en 2002, directeur général du groupement d'intérêt public Valdest. En 2004, il devient directeur de cabinet du député-maire de Gonesse et directeur de la communication de la ville. Depuis 2013, il était directeur régional Haute-Normandie.

**Sandrine Ducombs**, 46 ans, est titulaire d'une maîtrise de sciences de gestion et d'un DESS de gestion publique (option collectivités locales) de l'Université Paris IX Dauphine. Après une carrière chez Dexia Crédit local, elle intègre la Direction du développement territorial et du réseau en 2002 en tant que chargée de mission à la Direction de l'économie sociale. En 2006, elle devient responsable du service analyse financière puis du département des risques et engagements de la Direction des prêts et de l'habitat, au sein de la Direction des fonds d'épargne. En 2011, elle est nommée responsable du pôle engagements à la Direction des risques et du contrôle interne. Depuis 2013, elle était directrice des finances de la Direction du développement territorial et du réseau puis de la Direction des investissements et du développement local.

**Brice Paquet**, 43 ans, est diplômé de l'Institut d'études politiques de Strasbourg, de l'Institut technique de banque et de l'ESSEC. Après avoir débuté sa carrière au sein du groupe des Banques Populaires, il rejoint le groupe en 1999 à la Direction des fonds d'épargne en tant qu'analyste financier. Il intègre ensuite le Service de l'Audit Central du Groupe CDC. En 2006, il rejoint la direction régionale de Corse comme directeur territorial. Depuis 2012, il était adjoint à la directrice régionale en Languedoc-Roussillon.

**Gwenola Martin**, 37 ans, administratrice territoriale hors classe, diplômée de l'Institut d'études politiques de Rennes et de l'Institut d'études européennes, est ancienne élève de l'Institut national des études territoriales. Elle débute sa carrière en 2001 à la Ville de Gennevilliers, dans les domaines de la culture et de la jeunesse. Elle rejoint ensuite la Ville de Gentilly, en tant que directrice des affaires culturelles, puis directrice des ressources humaines. A sa sortie de l'INET en 2009, elle est recrutée sur les fonctions de directrice générale adjointe en charge des ressources au Conseil Général du Finistère. En 2011, elle rejoint la Ville de Toulouse en tant que directrice de l'enfance et des loisirs, et y a assuré l'intérim de la DGA en charge de l'éducation, des sports, de la jeunesse, des loisirs et de la démocratie locale, d'avril à décembre 2014.

**Christophe Laurent**, 45 ans, est diplômé de l'Institut supérieur de commerce de Paris. Il a rejoint le groupe en 1998 en tant que responsable du service placements portefeuille de taux à la SCIC puis chez Icade. En 2006, il est devenu directeur de la trésorerie et des financements chez Icade. Il a intégré la direction des finances et de la stratégie de l'Etablissement Public en 2008, d'abord en tant que chargé de mission au département participations et développements puis en tant que responsable du pôle immobilier où il était notamment en charge du suivi des filiales et des participations immobilières et du pilotage des projets immobiliers transverses du Groupe. Depuis 2013, il était directeur régional Poitou-Charentes.

**Denis Debus**, 63 ans, est ancien élève de l'Institut régional d'administration de Metz. En 1980, il intègre le groupe et devient adjoint au chef de bureau chargé des rapports au Parlement sur les activités de l'établissement public. En 1983, il est nommé responsable du bureau chargé du budget. En 1987, il est nommé chef de cabinet du Directeur général. En 1993, il devient PDG d'Agifrance. En 2004, il est nommé directeur des relations sociales au sein du Secrétariat général du groupe. Depuis 2012, il était secrétaire général de la Direction du développement territorial et du réseau.



---

### A propos du groupe Caisse des Dépôts

La Caisse des Dépôts et ses filiales constituent un groupe public, investisseur de long terme au service de l'intérêt général et du développement économique des territoires. Sa mission a été réaffirmée par la loi de modernisation de l'économie du 4 août 2008.

Reconnu pour son expertise dans la gestion de mandats, le Groupe concentre son action sur quatre transitions stratégiques pour le développement à long terme de la France : les transitions territoriale, écologique et énergétique, numérique et démographique. [www.caissedesdepots.fr](http://www.caissedesdepots.fr)

### Contact presse

Groupe Caisse des Dépôts - Service presse : +33 1 58 50 40 00

 [@CaissedesDepots](https://twitter.com/CaissedesDepots)

---